



## **PRESSEMITTEILUNG Präsidentenkonferenz der Region Maloja**

An der Sitzung der Präsidentenkonferenz der Region Maloja vom 1. November 2018 wurden folgende Traktanden behandelt und folgende Beschlüsse gefasst:

### **Initiative Regionale Eishalle**

Die Präsidentenkonferenz beriet die Botschaft für die Regionsabstimmung über die Initiative Regionale Eishalle am 10. Februar 2018. Nach Annahme der Initiative müssen die Gemeinden über den Abschluss einer Leistungsvereinbarung mit der Region entscheiden, mit der die Standortevaluation, Ortsplanungsrevision und Anpassung des regionalen Richtplans beauftragt wird. In einem nächsten Schritt würden die Gemeinden über den Abschluss einer neuen Leistungsvereinbarung abstimmen, mit der die Region mit Abklärungen zur Festlegung der Bau-trägerschaft und Betriebsgesellschaft beauftragt sowie ein Planungskredit bis Baueingabe freigegeben wird. Mit einer dritten Leistungsvereinbarung würden die Gemeinden der Gründung der Betriebsgesellschaft zustimmen sowie den Baukredit freigeben und das Betriebsbudget genehmigen. Der Botschaft wird der Entwurf der 1. Leistungsvereinbarung beiliegen.

Die Präsidentenkonferenz wird an ihrer Sitzung vom 13. Dezember 2018 die Botschaft zuhanden der Regionsabstimmung freigeben.

### **Agglomerationsprogramm Oberengadin**

Vertreter des Amtes für Raumentwicklung Graubünden informierten die Gemeindepräsidenten über die 4. Generation des Agglomerationsprogramms. Es wurden ausführlich die Chancen und Risiken einer Teilnahme für das Oberengadin dargelegt. Aufgrund der Definition würde das Agglomerationsprogramm die Region Maloja ohne die Gemeinden Madulain, Zuoz, S-chanf und Bregaglia umfassen. In der anschliessenden Diskussion entschieden sich die Gemeindepräsidenten gegen eine Teilnahme, da das Verhältnis zwischen Aufwand und Nutzen dies nicht rechtfertigt.

### **Masterplan Trail**

Die Engadin St. Moritz Tourismus AG hat das Thema Trail als Businessfeld für die Zukunft aufgenommen. Sie möchte ein Konzept erarbeiten und im Sinne eines Masterplans umsetzen. Da das Thema zu den Inhalten der Engadin Arena und zum Höhenleistungszentrum St. Moritz gehört und auch Winteraktivitäten wie das Schneeschuhwandern umfasst, unterstützen die Gemeindepräsidenten den Antrag. Sie betonten, dass das Bergell einzubeziehen ist.

### **Sitzungstermine 2019**

Die Präsidentenkonferenz beschloss die Sitzungstermine für das Jahr 2019. Die Termine sind auf der Internetseite der Region [www.regio-maloja.ch](http://www.regio-maloja.ch) aufgeschaltet.

Samedan, 27. November 2018

Martin Aebli, Vorsitzender der Präsidentenkonferenz